



GENTE DETRÁS DEL DINERO

BIOSMANN Y LA SALUD 4.0

POR MAURICIO FLORES

mauricio.flores@razon.com.mx Twitter: @mfloresrellano

Los severos problemas del sistema público de salud no se resolverán con más dinero que, por cierto, será escaso en los próximos años mientras envejece la población y se extienden las enfermedades crónico degenerativas; tal situación empuja cada vez más a personas a los servicios privados, los cuales representan la mitad de la atención médica nacional, como registra el presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial, Patrick Devlyn.

Ello impone la necesidad de aplicar modelos de alta eficiencia financiera e Inteligencia Artificial (IA) como ya ejecuta Biosmann, que dirige Luis Oscar Aguilera.

Se trata de la compañía que lidera el segmento de soluciones de anestesia en cirugías y perioperatorias: de 6 millones de cirugías que anualmente se realizan en el país, los productos y servicios de Biosmann están presentes en 600 mil de ellas. Vaya, tiene más de 70 años de experiencia, afinando su enfoque hacia la seguridad de los pacientes y atención precisa a los centros hospitalarios y que ahora se enriquece con la enorme cantidad de datos que se obtienen -de manera encriptada- de los equipos de monitoreo que también fabrica e integra con soluciones de *software* avanzado..., y que desde 2017 dio paso a su innovadora unidad de negocios de Quirófano Inteligente a

partir de las soluciones creadas por el director de Tecnología de la Información e Inteligencia de Negocios, Antonio Murrieta.

Vaya, Biosmann recibió este año el reconocimiento de "Mejores Empresas Mexicanas" -obtenido al primer escrutinio- realizado por Citibanamex, a cargo de Manuel Romo, Deloitte, al mando de Francisco Pérez, y el Tec de Monterrey, que conduce David Garza: se evaluó la capacidad de crecimiento de la empresa (ventas que aumentaron de manera compuesta arriba de 33% del 2020 a la fecha), que le generan un margen sostenido derivado de una administración precisa de activos en una integración vertical (soluciones de soporte de vida, terapia respiratoria, ortopedia, monitoreo integrado al equipamiento, material de curación y farma con marcas propias, quirófano inteligente y *software*), con lo cual deja

de ser una empresa de *health commodities* para convertirse en una de innovación con desarrollo de talento (con su propia universidad como plataforma digital), que logra eficiencias en favor de los pacientes y a las unidades médicas.

Además de garantizar la trazabilidad total de los narcóticos utilizados en las anestias (fentanilo entre ellos), entre sus innovaciones figura la renta de los servicios de quirófano que evita a los hospitales invertir en "fierros" que no usa constantemente, y con el quirófano inteligente es posible digitalizar todos los procedimientos que..., con su plataforma Anestesys, genera datos exactos de las reacciones de los pacientes y, con ello, crea semaforización para los cirujanos y administración exacta de insumos para evitar faltantes, gastos innecesarios y robos hormiga

Y, finalmente, Anestesys genera toda una cadena de valor y analítica con Inteligencia Artificial que crea conocimiento médico compartible, que nutre los expedientes médicos electrónicos de los pacientes y es capaz de elevar hasta 30% el uso de quirófanos al permitir una planeación puntual de las cirugías.

Eso es la salud 4.0 y ya le platicaré más de ello.

Se cuaja la SRE. Los retrasos están a la orden del día en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), que ti-

monea Alicia Bárcena, en particular en lo que toca a las oficinas de expedición de pasaportes, y es que luego que el personal cambió en el área de adquisiciones, las investigaciones para los predecesores parecen haber inmovilizado de miedo a los nuevos colaboradores, hecho que, al sumarse con la respectiva curva de aprendizaje, se refleja en la operación de diversos servicios, entre ellos el de limpieza, en donde los trabajadores quedan en riesgo ante el atraso en los pagos de junio, julio, agosto y septiembre, cuyo corte en deducciones fue informado apenas el 30 de octubre. Y digo informaron, ya que se trató de una decisión unilateral que, según los cercanos al caso, fue propinada por la directora de Delegaciones, María Fernanda Hernández Yáñez, y Antonio Río, su coordinador de equipo.

Juego sucio, pues.

Equilibrio presupuestal CDMX. La buena dentro del Paquete Económico 2024 de la CDMX, presentado en estos días por la secretaria de Administración y Finanzas capitalina, Luz Elena González Escobar, es el incremento en ingresos totales de 7.9 por ciento para alcanzar 267 mil 965 millones de pesos, esto sin nuevos impuestos. El gasto es equivalente, por lo que se mantiene un estricto equilibrio fiscal. En consecuencia, ninguna alcaldía de la ciudad recibirá menos recursos que en 2023.